

Fecha: 17/11/2023 Audiencia: \$1.328.625 Tirada:

\$1.664.000 Difusión: Vpe portada: \$1.664.000 Ocupación: 23.700 7.900 7.900

79,85%

Sección: Frecuencia: SEMANAL

ACTUALIDAD



Pág: 27

Día de la Educación Especial en Colegio Lambert

Vpe:

Vpe pág:







La "inclusión" fue el eje central en la conmemoración del recinto educacional rural municipal de La Serena.

Mientras en la ciudad una fría mañana sorprendía a la gentil pri-mavera, en el sector de Lambert, 20 kilómetros al noreste, los rayos del sol ya abrazaban una jornada or-ganizada para sensibilizar, fomentar la empatía y aceptar la diversidad. Con ese objetivo, estudiantes, des-de pre-kinder hasta octavo básico, apoderados, docentes y asistentes, se reunieron en el patio central del establecimiento para recibir a los estudiantes de la orquesta del Colegio Luis Braille, de niños, niñas v nes con trastornos de la visión

jóvenes con trastornos de la visión, que con entusiasmo y talento, encantarían a la comunidad con su presentación. Claudia Ogalde, coordinadora del Programa de Integración Escolar (PIE) del Colegio Lambert, enfatiza en la necesidad de inculcar desde los primeros años el concepto de inclusión. "Quisimos invitar a otros colegios que tuvieran otro tipo colegios que tuvieran otro tipo

de necesidades, que no la tenemos nosotros como colegio, para que nuestros estudiantes y nues-tra comunidad, vieran otro tipo de contexto y otro tipo de personas, porque acá no tenemos estudian-tes con otras capacidades diferentes, entonces para nosotros fue muy significativa la presentación del Colegio Luis Braille. Si no lo hacemos desde pequeños, después cuando ellos cre-cen, no logran compartir con otras personas y empatizar principalmente con las capacidades diferentes, finalmente todos tenemos capacidades mente todos tenemos capacidades diferentes, pero otras son más noto-rias y son de distintos tipos, por eso es importante que sensibilizamos a nuestros a hijos, a toda la comuni-dad, a todo el mundo en realidad, en relación a lo que es la inclusión y aceptar la diversidad de todos y de todas". Sobre la importancia y beneficios en

el intercambio de experiencias de los

estudiantes, Yoselyn Leiva, directora del Colegio Braille, comenta. "Nos permite resaltar las capacidades que tienen nuestros estudiantes, quienes, siendo niños, niñas y jóvenes con baja visión o ceguera, han logrado adquirir, desarrollar y potenciar sus habilidades musicales, donde han obtenido grandes logros de acuer-do a sus características individuales, logrando desarrollar principalmente logrando desarrollar principalmente logiatio desarrolla principalmente el trabajo en equipo. El valor esta principalmente en la preparación y la disciplina que requiere el prepa-rar cada una las presentaciones, al vivir estas experiencias conocen y se enfrentan a otras realidades que sin dua las prejuences de esta forma. duda los enriquecen, de esta forma se derriban barreras y acercarnos a crear cultura, políticas y prácticas inclusivas". Además de la presentación del co-

legio municipal para niños, niñas y legio municipal para ninos, ninas y jóvenes con trastornos de la visión, estudiantes de 2º y 4º básico interpretaron canciones en lenguaje de señas. Emocionada, Kelly, apoderada de segundo básico del colegio anfitrión, comenta sobre la actividad "Me parece bien porque es poco lo que se ha inculcado en los colegios y espero que a partir de ahora nos empiecen a enseñar. Yo como adulta no sé el lenguaje de señas,

entonces me parecer súper bonito que se les enseñe a los niños desde chiquititos que son como esponjita, que tienen la capacidad de aprender más". En esa línea, Ninoska, también mas . En esa linea, Ninoska, tambien apoderada, agrega. "La actividad me parece bien, porque es primera vez que se realiza en el colegio, así que aquí apoyando a los niños, bonita actividad".



Finalmente, mientras los y las estudiantes del Colegio Lambert se preparan para disputar un torneo de fútbol iunto a otros recintos educacionales municipales rurales de La Serena. la orquesta del Colegio Luis Braille, tiene agendada una presentación en la Cruz del Tercer Milenio de Coquimbo, invitada por la Fundación de Orquestas Juveniles e Infantiles de Chile.





